

EL FARO

Año VI. -- Número 1.532

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 23 Spbre. de 1939

La Fiscalía de la Vivienda cumpliendo orden del MINISTRO DE LA GOBERNACION

organiza la exposición Nacional de la Vivienda RURAL

La Fiscalía de la Vivienda, creada por S. E. en beneficio de todos, principalmente de las clases humildes, que son las más necesitadas de protección y amparo, ha organizado por orden del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación una exposición nacional de la vivienda rural y de los trabajos efectuados por las Fiscalías Provinciales.

La solemne sesión de apertura se efectuará en Valladolid el 24 del actual, a las 11'30 de la mañana en el gran Teatro Calderón de la Barca, y será presidida por elevadas Jerarquías, con asistencia de Autoridades Superiores.

En los días siguientes se celebrará la semana de la Vivienda, que reunirá en Asamblea, a médicos y arquitectos, asesores técnicos de las Fiscalías, fiscales delegados, representantes de Entidades financieras y cuantos elementos tienen relación con el problema de la vivienda en sus distintas actividades.

Para lograr el resurgimiento nacional y conseguir la prosperidad de España, es indispensable colaborar con entusiasmo y secundar los deseos y mandatos de su Glorioso Caudillo.

La Fiscalía Superior de la Vivienda, ante la imposibilidad de dirigirse particularmente a todos, lo hace por radio, invitando a la asistencia de los

actos que han de tener lugar a los Inspectores, Médicos municipales de España, que vienen realizando en sus pueblos respectivos una labor meritoria e ingente de inspección y registro sanitario de viviendas, a los arquitectos nacionales, colaboradores indispensables a este trabajo, de cuyo concurso, dirección y orientaciones tanto cabe esperar y los señores alcaldes del medio rural, factor indispensable y necesario para conseguir un mejoramiento sanitario que es también necesario, a los señores Maestros Nacionales, educadores del niño, cuya misión en la escuela es de importancia suma, al inculcar en las almas infantiles las nuevas ideas de Religión y Patria, los sentimientos fundamentales de un alto nivel cultural y los principios de un mejoramiento higiénico indispensable para el perfeccionamiento y vigorización de la raza.

A los señores alcaldes de los pueblos, los arquitectos, los inspectores médicos municipales, las maestras y maestros nacionales, la Fiscalía de la Vivienda al enviarles un afectuoso saludo, tiene el honor de invitarles a la sesión de apertura de la Exposición Nacional de la Vivienda rural, y actos de ella derivados.

¡Arriba España! ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

FRENTE

DE

COMBATE

PORMENORES DEL
DESARROLLO DE LA

JORNADA

(Amplia información en la página 5)

DALADIER ASISTE EN LONDRES

A la reunión del Consejo de defensa británico

Londres, 22. — En la segunda reunión del Consejo de defensa celebrado en esta capital, se hallaron presentes el Jefe del Gobierno francés, Daladier, Jefe de las Fuerzas aéreas francesas, Gamelin, Jefe de E. M. francés; Chamberlain, Lord Halifax y el ministro inglés de Coordinación de Defensa.

Hubo dos sesiones, celebrada la una por la mañana y otra por la tarde.

El Consejo hizo una detallada exposición de los hechos acontecidos desde el 14 del actual, ratificando su completa decisión de luchar en estrecha colaboración en el conflicto actual.

Entre los diversos acuerdos tomados, resaltan los relativos a la reorganización de la defensa bélica y al suministro de armamentos.

Aumenta en Norteamérica LA OPOSICION CONTRA ROOSEVELT

Washington, 22. — Los periódicos comentan el mensaje de Roosevelt en la sesión extraordinaria del Congreso Norteamericano, celebrado ayer, diciendo que el Presidente de los Estados Unidos, puede resumir este mensaje en estas palabras: "Concededme plenos poderes y retiraros a vuestras casas". El Presidente no ha convencido a nadie de la necesidad de levantar el embargo de armas. Aumenta la oposición a Roosevelt, cada día mayor por que el pueblo norteamericano no quiere de ninguna manera verse envuelto en la guerra europea.

Únicamente encuentra apoyo Roosevelt en los centros industriales, que afirman que levantándose el embargo de armas y facilitando la exportación habría un número menor de obreros sin trabajo, pero aún en este sentido no es unánime la opinión, habiendo una gran parte que se muestra opuesta a la alteración de la Ley de Neutralidad, la cual no es necesario modificar, para que continúen en buena armonía

las relaciones de los EE. UU. con las naciones europeas.

Todos los diversos campos de opinión se preparan para una campaña muy activa, para influir en el gran público, acerca de sus respectivos puntos de vista.

COMITE SINDICAL DE FERTILIZANTES

BURGOS, 22. -- EL DIA 26 DEL ACTUAL DEJARA DE FUNCIONAR EN BILBAO ESTE ORGANISMO, QUE TRASLADA SU RESIDENCIA A MADRID, CALLE DE VILLANUEVA NUMERO 8, SEGUNDO, DONDE REANUDARA SUS HABITUALES TAREAS Y DESPACHOS A PARTIR DEL DIA 2 DEL MES DE OCTUBRE PROXIMO.

ES POR TANTO DE INTERES GENERAL ABTENERSE DE CURSAR SOLICITUDES O EVACUAR CUALQUIER DILIGENCIA, DURANTE LOS DIAS QUE MEDIAN ENTRE LAS DOS FECHAS INDICADAS.

LA VIUDA DE PILSUDSKI EN SUECIA

Estocolmo, 22. — La viuda del mariscal polaco Pilsudki, ha llegado al aeródromo de esta capital, en un aeroplano soviético desde Rusia.

Acompañarla sus dos hijas, un sa cerdote católico y un empleado del ministerio de Asuntos Exteriores de Polonia.

Se le ha dado hospitalidad en la Legación de Polonia, hasta que la señora Pilsudki emprenda su viaje a Londres.

Tratado comercial estoniano- soviético

Berlín, 22. — El ministro de Negocios Extranjeros de Estonia ha marchado a Moscú, con objeto de firmar un tratado comercial entre ambos países.

ESPAÑA a PETICION de ALEMANIA y FRANCIA

ASUME LA PROTECCION DE SUS INTERESES EN DIVERSOS PAISES

Burgos, 22. — Accediendo a peticiones formuladas por los Gobiernos de Francia y Alemania para que el Gobierno de España asuma en las presentes circunstancias la protección de sus respectivos intereses en determinados países, los representantes españoles se han hecho cargo hoy de los intereses de Alemania en Argelia y Palestina y de los intereses franceses en Arkansas. — (R. N. de E.)

El dia 25 comenzará el racionamiento en Alemania

Berlín, 22. — Desde el 25 del actual se verificará el racionamiento para la población alemana por medio de cartillas. El racionamiento estará sujeto a las siguientes cantidades:

Ración de pan por semana, por persona, dos kilogramos. Los obreros que trabajen en labores de guerra, recibirán tres kilogramos y medio.

Se establecen tres categorías para las raciones semanales de carne: una, de tres kilogramos; otra, de dos, y otra, de uno y también otras tres categorías para grasas de 750 gramos, 390 y 270 gramos.

La ración semanal de azúcar será de 250 gramos, y la de mermelada 100 gramos.

No se racionará la leche, las patatas, las hortalizas y las frutas.

TRIGOS destinados a Bélgica se descargan en Francia

Amberes, 22. — A pesar de las seguridades dadas por Inglaterra, la importación comercial belga se hace cada día más difícil, existiendo gran tranquilidad en la nación por haberse descargado en puertos franceses los trigos destinados para esta capital.

CURSILLO DE ORIENTACION DEL MAGISTERIO

DIA 19

Continuaron celebrándose conforme al plan previsto las conferencias para el Magisterio en nuestra Escuela Normal.

A cargo del reverendo Padre Begoña estuvo el martes la conferencia que versó sobre "Función de la mujer en la nueva España, principalmente de la Maestra".

A pesar de las grandes y casi abso-lutas dificultades que ofrecen los proble-mas femeninos, dijo que la Psico-logía ofrece esquemáticamente las di-ferencias más salientes de la femini-dad, que son: mayor emotividad; sen-sibilidad más fina y exacta; intelligen-cia más concreta; conciencia más de-licada y más sentido práctico de reali-zación. Todas estas cualidades hacen a la mujer más apta que el hombre pa-ra una vida de religiosidad y de ho-gar, y expresa ya lo que la Divina Pro-videncia les ha encomendado en pri-mer lugar.

Habla de lo que debe ser la mujer cristiana según el Evangelio.

Nuestro Movimiento, quiere que en la nueva España la mujer tome a su cargo el alivio de los dolores de la guerra, la justicia y la caridad socia-les y el fomento de la hermandad espi-ritual entre todos los españoles.

Ninguna mujer con más aptitud que la maestra para educar y formar a la mujer de la nueva España y cola-borar en estos fines de la Iglesia y de la Patria, ya que la maestra posee el prestigio de su cultura, además de sus cualidades de mujer española y cris-tiana.

El mismo día habló don Gregorio Landaluce, profesor de religión de la Normal; su tema fué interesantísimo; trató de "La metodología del Catecismo en la escuela primaria" dando con-sejos prácticos para que el maestro pueda ejercitar su misión con prove-cho.

Por la tarde el Rvdo. Padre Patro-cinio García continuó sus conferencias sobre Liturgia correspondiendo el te-ma "Liturgia Sacrifical".

Habló de la clasificación de los tem-plos, hizo historia del Altar y así mis-mo esbozó los conceptos sobre orna-mentos del culto, libros litúrgicos et-cétera.

DIA 20.

La Directora señora Ranero de Cian-cás dedicó su tercera conferencia de arte al tema "Renacimiento español" pero fijándose especialmente en el "Es-tilo Isabel". Como en las disertaciones anteriores se había concretado el aspec-to artístico propiamente cristiano, en particular en el "Estilo Romántico y Gótico".

Hizo un ligero estudio del arte ára-be para mejor llegar a comprender ese estilo tan español y tan interesante que se llama "Mudejar" que plasma en sus manifestaciones lo mejor de los dos aspectos artísticos, el cristiano y el ma-hometano. Hizo resaltar también las influencias que durante el feliz rei-nado de los reyes Católicos nos llegan de Alemania, Flandes y Borgoña que juntamente con las ya estudiadas en días anteriores y las muy pujantes renacentistas producen ese estilo tan nacional y tan sugestivo que se ha lla-mado con tanta propiedad Isabellino y el que inmediatamente le sigue en el orden cronológico llamado estilo Cis-neros.

Como en las conferencias anteriores la señora Ranero hizo desfilan en la pantalla numerosas producciones de monumentos religiosos y civiles de nues-tra patria.

El Padre Begoña, conferenció sobre "Orientación cultural de la nueva Es-paña". Analizó el concepto de cultura y la dificultad de estudiar la que está en gestación.

Cree incapaz de realizar a la gene-ración actual, hija de la deprimida y desesperanzada del 98, pero si logra-mos hacer a la juventud actual opti-mista y decidida, culta y cristiana, habremos sembrado el germen de esa nueva cultura.

El Padre Patrocinio habló de la Li-teratura Litúrgica, disertó sobre las

La Actualidad DEPORTIVA

CEUTA ESTARA REPRESENTADA EN LOS JUEGOS NACIONALES DE LAS ORGANIZACIONES JUVENILES

La actividad deportiva desarrolla-da a través de la guerra por las OO. JJ. de todas las provincias es-pañolas, van a tener su más firme ex-ponente en esos Juegos Nacionales que se celebrarán en Madrid en el próximo mes de octubre.

Muchachos de todas las capitales, ciudades y aldeas van a reunirse ésta vez en la capital de España para de-mostrar su disciplina falangista y pa-ra ofrecer a la Patria sus progresos en el deporte. En esta hora del resurgir patrio, en esta hora en que España comienza a hacerse digna de su His-toria, millares de muchachos, llevan-do la representación de sus respecti-vas organizaciones, se aprestarán a luchar en unos interesantísimos tor-neos para decidir, para patentizar, su actual formación deportiva.

Fútbol, base-ball, natación, atletis-mo... todos los deportes, en fin, ten-drán cabida en esta magna concentra-ción Nacional. A ellos irán, decididos, resueltos a conquistar el triunfo, equi-pos formados con lo mejor de la ju-ventud española; equipos integrados en su totalidad por esos pequeños fal-langistas de hoy y que, todo músculo y acción, serán los más firmes ex-po-nentes del deporte de la España Im-perial que ambicionamos.

Ceuta no podía permanecer aleja-da de estos concursos. El deporte en nuestra ciudad se viene practicando sin interrupción y cada vez de la ma-nera más entusiasta. Desde los más pe-queños a los mayores, en Ceuta no se descuida la actividad de las múscu-los.

Nuestra ciudad estará representa-da, pues, en esos Juegos Nacionales que van a tener a Madrid por escena-rio. Y lo estará dignamente, por me-dio de equipos formados, en sus Orga-nizaciones Juveniles, los cuales se vie-nen preparando activamente para po-der hacer frente, con posibilidades de éxitos, al fútbol, al base-ball, etc., de las demás provincias.

Aún no sabemos la composición de los equipos que representarán a las OO. JJ. de nuestra ciudad en dichas competiciones deportivas pero espera-mos poderla ofrecer a nuestros lecto-res dentro de breves días.

Por lo que respecta al fútbol, tene-mos entendido que Ceuta llevará exce-lente representación. Lo que demues-tra claramente que en ese aspecto nues-tros muchachos no se han dormido y que vamos a estar esperanzados a al-gunos triunfos.

EL PARTIDO DEL DOMINGO

El Ceuta presentará nuevos ele-mentos en su partido contra el Club Deportivo Ceuti

Una llamada telefónica interrumpió nuestro trabajo y una voz conocida interesa nuestra presencia ante el au-ricular.

—El mismo, si señor, decimos rápi-damente.

—Ve tomando nota. El domingo ha-brá partido.

—¿...?

—Claro que de entrenamiento o co-mo tú quieras llamarle. Pero hay par-tido y bastante interesante ¿sabes?

—Pero es que juega el Tetuán F. C. ¿o qué? preguntamos.

—Nada de eso, por Dios. Juegan el

fuentes literarias del texto litúrgico, haciendo un amplio estudio analítico de las partes integrantes de la compo-sición litúrgica; Sagrada Escritura. Pa-sa a continuación a exponer los géne-ros salmódicos, de la Himnodia, y, por fin, del plan general de las oraciones litúrgicas, haciendo resaltar la adap-tabilidad admirable de estas plegarias a las necesidades de la generalidad de los fieles en contraposición al dilectan-tismo que rezuman algunas de las ora-ciones contenidas en ciertos devocio-narios modernos.

Ceuta-Sport y el Club Deportivo Ceuti.

—¿...?

—Si, el mismo. El Badajoz ya no existe y ahora sale con el nombre de C. Deportivo Ceuti.

—¿Y se atreve a salir, así de pri-meras, con el Ceuta?

—Y ¿por qué no? Demasiado sa-bes el entusiasmo que siempre ponen en los partidos los muchachos. Para tí no debe ser ningún secreto, por cuanto lo has elogiado en repetidas ocasiones. Sabes demasiado bien el magnífico trío defensivo que poseen. Y lo incansable de su línea medular. Y lo peligroso de su ataque que, hasta el último minuto de juego, aprovecha la oportunidad, para marcar.

—Está bien, está bien, querido ami-go. Sé perfectamente todo cuanto me dices y no puedo olvidar que la prime-ra vez que se enfrentaron esos chicos —con el nombre del Badajoz— ante el Ceuta hicieron un magnífico papel y un magnífico encuentro también. Con tra la 10.^a Bandera tampoco estu-vie ron mal y solo a la desgracia cabe achacar su derrota por la mínima di-ferencia. Pero creo que...

—¿Que el Ceuta Sport es mucho equipo para ellos, no?

—Eso mismo, contesto.

—Pues, vamos a verlo el domingo. Serás tú el primer sorprendido, por-que el C. Deportivo Ceuti saldrá ese día al campo...

—¿Pero por qué no hablas claro, de una vez? ¿Cómo saltará ese día el equipo deportivista? ¿Refuerzos?

—No, no. Ya no te lo digo. Luego, si el resultado no es todo lo catastró-fico que tú desearías para el Deporti-vo, no lo achagues a los nuevos ele-mentos que presentará el Ceuta. ¿Es-tamos?

—Oye, mi buen amigo, escucha: Yo no deseo un resultado catastrófico pa-ra el Club Deportivo. Ni lo deseé an-tes para el Badajoz. Con este nombre, y con aquel muchísimo más, mi ma-yor satisfacción es verle ganar parti-dos. Lo sabes tú perfectamente y no debes ser tan duro en tus palabras. Pero...dejemos esto a un lado y pase-mos a esos nuevos elementos del Ceu-ta. ¿Qué sabes tú de eso?

—Pues que el domingo debutarán un portero y un defensa.

—De dónde son esos jugadores?

—Pues de Sevilla, na más, hijo. Tienen que darle a la bolita imponen-temente.

—Entonces, ¿tenemos debuts el do-mingo?

—Eso parece.

—Pues te aseguro que me va agra-dando el programa. Reparación del Club Deportivo Ceuti, con ese juego se creó que tú pareces insinuar, y de-buts de dos nuevos jugadores en el Ceuta-Sport...

—¿Te espero el domingo, no?

—Pues claro está, hombre.

CASA MOLINA
ELECTRICIDAD, JUGUETERIA,
LOZA Y CRISTAL, PAPELES
PINTADOS

LA PANTALLA

Nuestros artistas

Florián Rey, el genial realizador, ha dado comienzo a la filmación de "La Dolores", su primera superproducción de esta temporada.

Como cameraman figura Enrique Gaertne.

Leocadia Alba y Concha Catalá, las eminentes actrices teatrales, ofrecen al público el testimonio de su arte en la película, "El genio alegre", que ha diri-gido Fernando G. Delgado.

Manuel Arbó, el artista español que adquirió celebridad en Hollywood, ha entrado a formar parte del elenco ar-tístico de Cifesa, como actor fijo de la gran editora nacional.

Luchy Soto, la encantadora ingénu-a de nuestra pantalla, intervenció en la filmación de tres de las películas que nos han de ser presentadas en la pró-xima temporada.

Ya está ultimando el reparto de "La Dolores", la superproducción que dirige Florián Rey.

La bellísima estrella Conchita Pi-quer, Ana Andámuz, Guadalupe M. Sampedro, "Baby"; Manuel Luna, Ni-ño de Marchena, Manuel González, Al-fredo Hurtado (Pitusín), y Pabla Hi-dalgo tienen a su cargo la interpreta-ción de los principales personajes.

CAFE
VICENTINO
RESTORANT
VICEN I'INO
PASTELERIA
VICENTINO

José Antonio Primo de Rivera, 5.
Teléfono 4-9.

Telefonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado.--Oficial 347.
Excmo. Sr. Delegado.--Particular y do-micilio 805.
Secretario particular 347.
Secretario particular (domicilio), 758.
Secretario Oficial, 443.
Secretario oficial (domicilio), 374.
Secretario Orden Público. 306.

COMPANIA FABRIL DE CARBONES ELECTRICOS

Diputación 225.-Barcelona.

PRODUCTOS "CLAT"

de

Fabricación Nacional

CARBONES ESCOBILLAS
para cinemató-grafo, fotográ-fo y focos.
para toda clase de motores y di-namos.

Altas calidades -- Remesas rápidas

UNDERWOOD

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUM 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHA NACIONALES

CEUTA

*La institución de los días de fiesta
se suspende en la fecha del suceso
ocurrido en nuestra ciudad el día
correspondiente 14 Mayo 1938*
Juan Franco

AUXILIO SOCIAL

La cuestación del PROXIMO DOMINGO

El próximo domingo, vuelve a efectuar Auxilio Social su acostumbrada cuestación bimensual, y una vez más hemos de hacer resaltar la magna obra que realiza esta benemérita institución, merced a la cual, gran cantidad de niños y un buen número de ancianos e impedidos, reciben la asistencia debida, en proporciones tales, que sobrepasa el porcentaje que le corresponde a una ciudad del número de habitantes del de Ceuta.

Este orgullo que corresponde a los ceutíes, sólo puede sostenerse, si todos a una, dándonos perfecta cuenta de la hermosa labor realizada por Auxilio Social, continuamos aportando la mayor suma que nos sea posible, en las cuestaciones que hacen las camaradas del Servicio Social.

Desde hace unas quincenas, la suma que se ingresa ha decrecido de modo lamentable. No hemos de pararnos en escudriñar las causas que han producido este lamentable efecto, pero hállese donde se hallen, es menester que desaparezcan, y que nuevamente se llegue a la cifra de 2.500 pesetas que en tiempos no muy lejanos, era la cifra aproximada de la recaudación.

Tenemos la completa seguridad, de que este descenso, no es debido a la desinteresada voluntad de los ceutíes, que siempre respondieron y responden con exceso a la llamada que se les hace. Buena prueba de ello, es que entre las huchas que efectúan la recaudación hay un número considerable de ellas, que colocan 150 y aún 225 emblemas y en el porcentaje del superávit, hay algunas de mucha consideración.

Vuélvase por tanto al entusiasmo que anteriormente hubo, que salgan las cincuenta y cinco o sesenta huchas que antes salieron, y se verá que el resultado obtenido, es que al hacer las liquidaciones, nuevamente se conseguirá llegar a la suma de 2500 pesetas y aun más, tan frecuentes anteriormente.

Y no olviden los ceutíes, que al salir a la calle el día de la recaudación deben llevarse los treinta céntimos en moneda fraccionaria, para simplificar la labor de las camaradas, evitando retrasos en su actuación a causa de los cambios.

La cosa sencilla, y con ello, se logra que el servicio sea perfecto y rápido, y la labor de las camaradas mucho más eficaz.

La esposa del ministro del Aire

Después de haber asistido a las fiestas conmemorativas de la fundación del Tercio, embarcó ayer por la mañana, con rumbo a Burjós, la distinguida señora doña María Martínez Campos de Yagüe, esposa del actual ministro del Aire.

Fué despedida en el muelle "España" por el Delegado del Gobierno, don Jacobo Guitart de Virto, Alcalde señor López Cantí y representaciones diversas de la ciudad.

Antes de subir a bordo, tuvo nuestra Autoridad Municipal la delicada atención de ofrecerle un hermoso ramo de flores, deferencia que agradeció vivamente la ilustre viajera.

Lea V. EL FARO

VIDA MUNICIPAL

EL AYUNTAMIENTO SE REUNE EN SESION

En la tarde de ayer, a las siete, y bajo la presidencia del Alcalde de la ciudad, señor López Cantí, se reunió el ilustre Ayuntamiento en sesión ordinaria, asistiendo los gestores señores Rallo, Ben Amar, Hernández, Rosende, Cazalla, Aguilar, Dominguez, Alvarez y Aldazábal.

Leída el acta de la sesión anterior y las últimas disposiciones del Boletín Oficial del Estado, afectas a la Corporación, se pasa a tratar de los asuntos que figuran en el orden del día.

COMISION PRIMERA

Consulta del señor visitador de Arbitrios sobre productos farmacéuticos. El Ayuntamiento presta conformidad al informe que remite.

Escrito de la Jefatura Provincial relativo al pago de Arbitrios sobre seis cubiertas de automóvil.

Se acuerda el pago del cuatro por ciento de su valor.

Idem de la Casa Fomento Comercial del Libro interesando abono de una factura.

Concedido.

Idem de don Diego Palacios pidiendo devolución de arbitrios.

Aprobado.

Idem de doña Carmen Fernández Gómez, solicitando permiso para poner en funcionamiento la farola anunciadora del puente de la Almina.

Aceptado.

Escrito de don Antonio Parra Pérez, vigilante de Arbitrios, que pide se le adjudique una casa propiedad del Ayuntamiento, sita en la antigua pescadería.

Concedida.

COMISION SEGUNDA

Escritos de los señores don José Chocrón, don Francisco de los Santos, don José Sánchez Reyes, don Pedro Moreno Jiménez, don Antonio Gil Viruel, don José Pérez Medrano y don Busian Ben Mohamed, solicitando construir en diversos lugares.

Concedido.

Escrito de doña Josefa Pérez García, solicitando anexionarse un trozo de terreno existente junto a su vivienda, en la Barriada del Morro.

Concedido.

COMISION TERCERA

Escrito de don Sebastián Pacheco, interesando sea designado un guardia municipal, para internar a su esposa en un Sanatorio.

Aprobado.

COMISION QUINTA.

Moción proponiendo no se admitan instancias cuya redacción no sea escueta, concreta y seria.

La Corporación presta conformidad a la moción acordando que en lo sucesivo no se tramitan instancias, cuyo texto se salga de la petición y de los méritos que el solicitante alegue.

SECRETARIA

Concurso para adquisición de una bomba centrífuga con destino al Parque de Bomberos.

Como ha quedado desierto el concurso, acuerda la Alcaldía hacer las gestiones necesarias para la adquisición del objeto en cuestión.

Expediente instruido a un obrero de limpieza pública.

En resolución recaída contra el obrero Pedro Pilar Cáceres, por faltas repetidas, se le suspende de empleo y sueldo por espacio de diez días, advirtiéndole además de que en adelante y caso de reincidir, se le incoará expediente de destitución.

Resolución del Ministerio de la Gobernación, en recurso interpuesto por un mozo del Mercado de Abastos.

En dicha resolución se ratifica la destitución del obrero Alejandro Bel.

Extractos adoptados en el pasado mes de agosto.

Son aprobados para su inserción en el Boletín Oficial de la ciudad.

PETICIONES GRACIABLES

A don Baldomero López, se le concede el alta en el padrón de la ciudad.

Es desestimada por el momento la petición de cédula personal, hecha por doña Luisa de la Rubia.

OFICIOS

Se da lectura a un oficio remitido por la Delegación del Gobierno Nacional, por el cual y según ordenes estatales se manda cuidar los refugios anti-aéreos, y que se terminen los comenzados a construir.

Se lee un escrito de la Escuela Normal, interesando se recarguen sobre el presupuesto de las Escuelas Municipales, los gastos que origina el Cursillo especial de Maestros, cuyo coste total osciende a la suma de mil pesetas.

Antes de resolver nada sobre esta petición, el señor Meca, solicita de la Corporación leer dos mociones presentadas por el gestor señor Cazalla Morales, por afectar éstas al aludido escrito.

Por una de las mociones, el señor Cazalla trasmite el ruego de la Delegación Provincial de Falange Femenina, pidiendo al Ayuntamiento que sufrague los gastos de instalación eléctrica y fluido para la escuela de analfabetas, sita en la Barriada "España", como asimismo proveer a la misma de bancos y de pupitres.

La Corporación presta conformidad a esta moción.

En cuanto a la segunda relativa a sufragar las mil pesetas del Cursillo de Maestros, después de ligeras discusiones, se acuerda costear la mitad de los gastos que origina el citado Cursillo o sea quinientas pesetas, sintiendo la Corporación que los recursos actuales no aconsejen el pago total de los mismos.

PAGOS

Importe de las facturas: 4.039'95 pesetas. Ingresos: 117.100'16 pesetas.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Hace uso de la palabra el señor Rallo para pedir se incluyan en la relación de los Caídos de la ciudad, a aquellos que dieron su sangre por Dios y por la Patria, en la zona roja, con objeto de tenerles presentes en la nueva nomenclatura de las calles a rotular con sus nombres.

Se acepta la petición.

El mismo gestor solicita permiso para la península, siéndole concedido.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levanta la sesión a las ocho en punto de la noche.

Almanaque

SOCIAL

En la noche de ayer, dió a luz con toda felicidad una hermosa niña, la esposa de nuestro estimado amigo don Juan del Castillo, Apoderado de la casa Vicente García Arrazola.

Tanto la madre como la recién nacida, se encuentran en perfecto estado.

Nuestra más cordial enhorabuena.

Marchó a Madrid, en disfrute de permiso, el Administrador del Matadero, don Francisco Mesa.

Para Cádiz, salieron por haber cesado en las escuelas que regentaban, los maestros nacionales don Juan Benítez de la Corte y don Juan Bich Merino.

De Granada regresó el farmacéutico don Francisco Romero Rodríguez.

Procedente de Madrid llegó a nuestra ciudad doña Sara Alvarez Barrera, acompañada de su hijo D. José Luis Luque.

Continúa enfermo, aunque por fortuna mejorando, el Interventor del Ayuntamiento don Luis Martínez Barrie.

En los exámenes de ingreso y prueba especial celebrada en el Instituto de Enseñanza media, ha obtenido premio extraordinario el estudioso joven José Jiménez Font, de Tarifa.

Enviamos nuestra felicitación a sus padres.

Marcharon a Tarifa don José Martínez Acuña y don Sebastián Jiménez Riba.

Nos despedimos del culto presidente de la Comunidad Musulmana, Kaddur Ben Amar, que marcha a Burgos para visitar a un hermano suyo.

Feliz viaje.

Guarda cama desde hace días, y hacemos votos por su rápido restablecimiento la estimada señora doña Pilar Barragán, culta funcionaria municipal y esposa del activo linotipista de nuestros talleres señor Conejo.

Regresó de la Península, el comerciante de ésta, don Heliodoro Gareca Valdés.

Ante el párroco de Nuestra Señora de África, don Bernabé Perpén, firman su contrato matrimonial doña Rosario Martínez Delicado y don Manuel Moreno Reina, actuando como testigos don Manuel Reguero Navas y don Manuel Gómez Caparrón.

Con los nombres de Sabina María de África, fué bautizada en la misma parroquia una preciosa niña de doña Rosa Cáceres Badin y de don Juan Trujillo Aguilar, siendo apadrinada por la encantadora señorita Sabina Cañameres y don Francisco Trujillo Mata.

Septiembre
24
Domingo

Recaudación
DE
Auxilio Social
Emblema Cuerpo de Ejército de Navarra



NOTICIAS

de España

PAÑORAMA
INTERNACIONAL

EL NUNCIO EN BILBAO

Bilbao, 22. — Ayer estuvo en Bilbao el Nuncio Apostólico de Su Santidad en España, quien visitó al Gobernador civil, con quien celebró una cordial entrevista.

EL DIA DE LA JUVENTUD, EN VALLADOLID

Valladolid, 22. — El día de la Juventud, organizado por las OO. JJ. de Valladolid, hizo su primera demostración dando pruebas de su espíritu y formación. El programa, consistente en ejercicios gimnásticos por las Organizaciones Juveniles y Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., pruebas de portivas y otras atléticas por los cadetes, tuvo una gran brillantez poniendo de relieve su disciplina y su entusiasmo en la realización de los diferentes movimientos y de la gran organización.

Es un detalle que llamó poderosamente la atención, la creación de un campamento de guerra, simulado, con diez tiendas de campaña y la bandera española, así como una cruz de los caídos que recordaba a los que dieron su vida por Dios y por España.

PARA EL ACTO DE LA JURA DE LOS CONSEJEROS NACIONALES

Burgos, 22. — Desde el día de la fecha funcionará en Burgos, teléfono 1946, una Oficina de investigación que facilitará a los señores consejeros nacionales, cuantos datos les interesen en relación con el acto de la jura que tendrá lugar el día 26 en el Real Materio de las Huelgas.

El alojamiento de los señores consejeros será facilitado, asimismo, por la citada Oficina.

EL "GORDO" EN VITORIA

Madrid, 22. — Del billete número 36.579, agraciado con el premio mayor en el sorteo de la Lotería Nacional, se sabe que las dos series fueron enviadas a Vitoria a un vecino de aquella ciudad.

REPATRIACION DE NIÑOS

Madrid, 22. — Ha regresado de Cataluña una nueva expedición de 43 niños evacuados por los rojos madrileños.

LA PROCESION DE LA VIRGEN DE LAS MERCEDES

Barcelona, 22. — El alcalde ha dirigido una alocución por radio al vecindario, invitándole a participar el domingo en el traslado procesional de la Virgen de las Mercedes.

Don Eugenio D' Ors impondrá la corona de plata a la imagen, que le ha sido enviada desde América.

CASAS BARATAS EN ALBAICIN

Granada, 22. — La Asociación de Caridad, de Granada ha aprobado un proyecto de construcción de casas baratas en el Albaicín.

LOS PEREGRINOS EN ZARAGOZA

Zaragoza, 22. — La numerosa peregrinación de Villareal, Castellón asistió en el Templo del Pilar a una misa de Comunión general.

500.000 pesetas para el Aeropuerto «Carlos Haya»

Bilbao, 22. — El Alcalde de Bilbao entregó a la Diputación Provincial un libramiento de medio millón de pesetas, cantidad con la que el Ayuntamiento de Bilbao contribuye a la construcción del aeropuerto Carlos Haya.

El Almirante Bastarache en el Ferrol del Caudillo

El Ferrol del Caudillo, 22. — Procedente de San Fernando, ha llegado el Almirante Bastarache, que fué cumplimentado por las autoridades.

Después marchará a Madrid para tomar posesión de su cargo de la Jefatura de los servicios del Ministerio de Marina.

BUQUES A FLOTE

Cartagena, 22. — Se han puesto a flote los buques siguientes: Remolcador "Cíclope", el buque "Poeta Arola", un submarino y varias embarcaciones menores.

Programa de actos a realizar con motivo de la Exposición Nacional de la Fiscalía de la Vivienda

Burgos, 22. — Ha sido fijado el siguiente programa de actos, a celebrar con motivo de la Exposición Nacional de la Fiscalía de la Vivienda:

Día 24, a las diez y media de la mañana, misa en honor de los caídos de España, en la Santa Iglesia Catedral, de Valladolid.

A las once sesión solemne de apertura de la Exposición en el Teatro Calderón de la Barca.

A las doce visita oficial a la exposición, que está situada en el edificio de la Academia de Caballería.

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

SE CONSTITUYE EL PATRONATO FORESTAL DEL ESTADO

Madrid, 22. — El "Boletín Oficial" del Estado publica, entre otras las siguientes disposiciones:

—Decreto de Agricultura, disponiendo el cese del Subsecretario y del Director General, nombrando para sustituirlos a don Angel Sorolla y a don Manuel Goitia.

—Ley constituyendo el Patronato Forestal del Estado, formado por un Presidente, el Director General de Montes; Vicepresidente, Presidente del Consejo Forestal, un representante de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, por tres ingenieros de Montes, nombrados por el Ministerio y por un abogado del Estado y un Delegado del Ministerio de Hacienda.

—Obras Públicas: Disposición accediendo a la propuesta del Presidente del Sindicato del Turia, para que el pantano del río Turia, establecido cerca de Valencia se denomine Pantano del Generalísimo Franco.

—Ejército: Abriendo concurso para cubrir la vacante de Agregado Militar de la Embajada de España en Londres.

—Del Aire: Una disposición aclarando la de primero de julio, sobre el personal especializado que cursó en las Escuelas de Tetuán y Málaga y que el 6 de julio y 26 de noviembre de 1937 con tasen 30 años, deberán seguir percibiendo diez pesetas diarias hasta su ascenso a Sargento.

—De Educación Nacional: Creando la Junta Técnica de Bibliotecas y Museos.

¡INDUSTRIALES! ¡COMERCIANTES!

¡CONTRATISTAS DE OBRAS!, etc., etc.

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la

"Mutua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

TELEFONO 8-0-3

Agencia DELGADO
DESPACHO DE ADUANAS
Transportes y Consignaciones

COMENTARIOS AL DISCURSO DE DALADIER

París, 22. — Todos los periódicos de la capital en sus comentarios al discurso de Daladier, afirman la voluntad resuelta de Francia de llevar la guerra hasta la victoria definitiva, y sostienen que la guerra les ha sido impuesta por la voluntad de dominación alemana.

CORDER HULL EN LA CONFERENCIA PANAMERICANA

Nueva York, 22. — El Secretario de Estado de Washington, Corder Hull, hablando en la conferencia panamericana, celebrada hoy, ha dicho que la guerra europea actual es una de las mayores calamidades que ha cometido el mundo.

Las naciones americanas sienten el efecto de esta guerra y tienen el deseo y alimentan la esperanza de que ese conflicto no extinga la luz resplandeciente de la civilización de los tiempos modernos.

PROHIBICION NORUEGA

Berlín, 22. — Un decreto del Consejo de ministros noruego, prohíbe toda información sobre el movimiento de barcos y aviones nacionales y extranjeros, a personas desconocidas.

Tampoco pueden darse noticias con cernientes a cargamento y pasajeros.

CONTRA UN PERIODICO BELGA

Berlín, 22. — Se ha incoado un proceso judicial contra un periódico de la tarde de Bruselas, por haber publicado una noticia tendenciosa, relativa a la concentración de tropas extranjeras en la frontera belga.

COTIZACIONES

París, 22. — Al cierre de la Bolsa se ha cotizado la libra esterlina a 176'72 francos y el dólar a 43'80 francos.

VIOLENTO TEMBLOR DE TIERRA

Estambul, 22. — Un temblor de tierra, en extremo violento, ha tenido lugar en Esmirna y sus alrededores.

En la ciudad han caído al suelo numerosos edificios y también en otras localidades, habiendo producido numerosas víctimas sin que hasta la fecha pueda conocerse el número exacto.

Dos submarinos desconocidos en las costas americanas

Washington, 22. — El Presidente Roosevelt ha anunciado en un mensaje que se han divisado dos submarinos en las costas norteamericanas, cuya nacionalidad les es desconocida.

Uno de ellos se divisó en el Pacífico, frente a la península de Alaska, y el otro en el mar septentrional.

EL NUEVO GOBIERNO DE LA CHINA CENTRAL

Tokio, 22. — El primer ministro del Japón, general Abe, anuncia que en los primeros días de noviembre de este año se formará el nuevo Gobierno de la China central.

Añadió que ha llegado a un acuerdo con los Gobiernos provisionales de Fekin y de Nankin, con respecto a este asunto.

Tokio, 22. — El Gobierno japonés se propone comunicar a todos los países que tienen tropas en China, que retiren estas tropas a fin de permitir al Japón el control del territorio de las concesiones extranjeras.

170 miembros del cuerpo diplomático abandonan

VARSOVIA

«La línea de demarcación convenida entre ALEMANIA Y RUSIA»

ALEMAN

Berlín, 22. — El Alto Mando alemán ha dado este mediodía el siguiente comunicado de las operaciones realizadas ayer día 21:

“Continuó de acuerdo con el plan preparado y en la mejor armonía el movimiento de las tropas alemanas y rusas, sobre la línea de demarcación que se ha convenido.

En Lemberg, las fuerzas germanas han sido relevadas por unidades rusas, según dicho plan.

Aumenta continuamente el número de prisioneros y la cantidad de botín que hemos tomado a los polacos en la batalla cerca de Tomaszow. El enemigo ha efectuado varias salidas desde el arrabal de Praga, Varsovia, que hemos rechazado.

Un tren armado, polaco, que marchaba por la línea férrea Varsovia-Siedce, ha sido capturado por nuestras tropas, después de una ligera escaramuza.

Ayer marcharon de Varsovia 170 miembros del Cuerpo diplomático de diferentes países y 1.200 extranjeros que tomaron las rutas prescritas para la evacuación, por las autoridades militares alemanas. Fueron recibidos en dicha línea por oficiales germanos y conducidos enseguida a Konnisberg en trenes especiales, adonde han llegado sin novedad ninguna.

Frete occidental: Solamente se han registrado acciones aisladas entre las tropas de choque.

Hemos derribado varios aeroplanos de caza franceses en encuentros aéreos

SUPLEMENTO

Berlín, 22. — El Cuartel General alemán ha dado esta tarde el siguiente suplemento al Boletín Oficial de esta mañana:

“La línea de demarcación convenida entre el Gobierno alemán y la Rusia soviética es muy clara y sencilla. Se extiende en dirección Norte a Sur en 1.200 kilómetros desde la frontera Este Oeste a lo largo de los ríos Wkra, Vistula, Narew y Wieprz, a las montañas Cárpatas, habiéndose adoptado esta línea de demarcación, muy estrechamente a los accidentes geográficos

El convenio a que se ha llegado no es una cosa de momento, se acordó en el instante en que el Gobierno de la U. R. S. S. dió orden a sus tropas para que entraran en Polonia y a la conferencia que se celebró en Moscú entre oficiales alemanes y soviéticos, no le quedó otra labor que fijar el tiempo de hacerse cargo de las secciones correspondientes, llegándose a la conclusión de los detalles en muy pocas horas.

Las entregas de determinadas regiones por las tropas alemanas a las rusas se ha llevado a cabo dentro de la mayor cordialidad.

No se pueden hacer comparaciones y sería gran error hacerlas, entre las operaciones militares en Polonia entre la gran guerra y la actual.

Entonces se ocupó Varsovia por las tropas alemanas, después de un año entero de guerra en Polonia el 5 de agosto de 1915, mientras que actualmente el ejército alemán oriental se ha encontrado en situación de presionar con mucha mayor intensidad que hace 25 años.

El equipo técnico de las tropas germanas y el Alto Mando están en completo conocimiento de todos los detalles.

La seguridad ofrecida al citado Ejército oriental alemán por la muralla que significa nuestra línea Sigfrido en el Oeste, ha permitido a las tropas del Este, con sus carros blindados unidades motorizadas y fuerzas aéreas, operar sobre bases completamente diferentes que en el año 1914.

Cazas franceses derribados

En el Este fueron abatidos los primeros aviones ingleses

que operaron en él

Otros pormenores de la jornada guerrera

Berlín, 22. — Los periódicos de la capital dicen que Alemania efectúa gradualmente y sin precipitaciones el traslado de sus tropas, de Polonia hasta donde le permiten las necesidades en el frente oriental, al frente occidental.

Desde Polonia, cruzan el país que separa este frente de la línea Sigfrido, columnas de artillería, Regimientos de Infantería y vehículos de las tropas motorizadas. En las estaciones hay gran concurrencia de tropas, de donde salen sucesivamente un convoy detrás de otro.

Los corresponsales de guerra dicen que la verdadera actividad en las hostilidades en el frente occidental, no se efectuarán antes de la primavera próxima

LO QUE CUESTA LA DEFENSA DE VARSOVIA

Riga, 22. — La defensa de Varsovia ha dado un gran número de bajas en las tropas polacas.

Todos los hospitales de Varsovia están abarrotados de heridos, a tal extremo, que el Asilo de la capital ha sido convertido en hospital.

Se ha constituido un Comité civil bajo la presidencia de Ludoviski, que perteneció durante la guerra mundial al Consejo de la Regencia.

COMO QUEDARA POLONIA, SEGUN UN ESTUDIO DE EXPERTOS BRITANICOS

Londres, 22. — Los expertos geógrafos han estudiado detenidamente la línea de demarcación para el reparto de Polonia, según aparece señalada en el comunicado oficial alemán y en datos complementarios que han llegado a conocimiento de los periódicos.

De este estudio resulta que Varsovia quedará dividida en dos partes por el río Vistula. La mayor parte y la más importante, que está sobre la ribera izquierda, o sea la del Oeste, quedará en poder de Alemania y la parte de la ciudad que está en la derecha, o sea en la ribera Este de este río, tiene — según esta línea de demarcación — que pertenecer a la Unión Soviética. Esta parte derecha del Vistula, es apenas la mitad que la de la izquierda, conociéndose con el nombre de arrabal de Praga.

En cuanto a los pozos petrolíferos de la parte de Lemberg si realmente se sigue la línea de demarcación, tendrán que caer en poder de Rusia.

EL «OXIDE» HUNDIDO

Londres, 22. — El vapor «Oxide», ha sido bombardeado y hundido por un submarino alemán, salvándose la tripulación

FRANCES

París, 22. — El Cuartel General francés ha dado esta mañana el siguiente parte de las operaciones realizadas ayer, 21.

“Nuestros elementos han establecido contacto en las regiones Sur de Saarbrücken y Este de Blier.

Ha habido acción de artillería por las dos partes combatientes en todo el frente”.

RUSO

Moscú, 22. — El Estado Mayor del Ejército rojo ha dado esta mañana el siguiente parte de las operaciones realizadas ayer, día 21:

“Las tropas soviéticas han ocupado la ciudad de Pinsk y se han adentrado en la región de Lemberg y Suwalky.

Una flotilla de la armada rusa ha entrado en aguas jurisdiccionales del extinguido Estado polaco, dedicando sus actividades sobre el río Pripiot.

Las unidades de guerra de la marina polaca se han retirado, bloqueando la entrada del río por medio de remolcadores que han echado a pique nuestras tropas.”

ESPLENDIDA COSECHA

de trigo en

ALEMANIA

Berlín, 22. — Según datos oficiales se estima que la cosecha de trigo excederá este año en medio millón de toneladas a la de los años anteriores.

Supera el resultado de la de 1933, mejorándola. La cosecha de este año, no solo cubrirá las necesidades para el año venidero, sino que podrá ser almacenada en parte hasta 1941, para el caso de que la de 1940 sea desfavorable.

EL «VIRGILIO»

EN MARSELLA

Marsella, 22. — El trasatlántico italiano «Virgilio», que se dirigía a América ha hecho escala en Marsella.

Las autoridades francesas obligaron a descender del buque a 36 alemanes, comprendidos entre 17 y 36 años, que fueron internados.

NEGOCIACIONES

ANGLO-TURCAS

Londres, 22. — Se están celebrando en esta capital las negociaciones entre el Gobierno británico y la Delegación turca, que tienen por objeto facilitar a la Gran Bretaña la venta de diversos artículos.

DOS APARATOS INGLESSES DERRIBADOS

Berlín, 22. — Según datos facilitados por técnicos militares, los 170 mil prisioneros polacos mencionados en el parte del Ejército de ayer, jueves, cubrían, marchando en formación, una distancia de 200 columnas. Si se añade el botín recogido, la columna que podría formarse llegaría a 300 kilómetros.

En la batalla final de Polonia, nueve divisiones polacas han sido derrotadas. El número equivale a la mitad del Ejército polaco en tiempo de paz.

De los ocho aviones abatidos en el frente del Este, dos son ingleses. Estos son los primeros aviones británicos que han aparecido en el frente del Este.

PARA GARANTIZAR EL ORDEN EN UNA CIUDAD POLACA

Roma, 22. — Comunican de Budapest que, como consecuencia de sucesos de extremo terrorismo que se produjeron en la localidad de Chienchik en la frontera polaca, las tropas húngaras han cruzado esta frontera y se han apoderado de dicha localidad, a fin de mantener el orden y evitar nuevos derramamientos de sangre.

En una nota oficial, el Gobierno ha manifestado que la ocupación de Chienchik se ha hecho necesaria por razones de orden y de solidaridad humana, pero que dicha ocupación sólo tiene carácter transitorio.

DESMENTIDO

Budapest, 22. — Se ha negado hoy oficialmente que las tropas húngaras hayan cruzado la frontera polaca y ocupado la localidad de Chienchik.

Añádese que las tropas húngaras han recibido ordenes terminantes de abstenerse de todo ataque a la frontera polaca.

UNA NOTA DEL MINISTERIO DE INFORMACION INGLES

Londres, 22. — El ministerio de Información de la Gran Bretaña ha dado la noticia de que ha llegado cierto número de oficiales alemanes prisioneros de guerra, hechos en ataques submarinos y también soldados y marinos de la misma nacionalidad, que han sido internados en campos acomodados al efecto.

Añade la nota que en las operaciones realizadas en la línea Maginot los aviones británicos derribaron un aparato de bombardeo alemán.

Lea V. EL FARO

Otras informaciones de Ceuta

DELEGACION DEL GOBIERNO

En el día de ayer recibió las siguientes visitas S. E. el Delegado del Gobierno.

Balero Provincial Sindical, señor Balero.

Presidente del Colegio de Agentes Comerciales don Antonio Sánchez Mula; vocal don Hilario Baizán y secretario de la Junta de Obras del Puerto; don Salvador Charlo; y gestor municipal don Epifanio Hernández.

S. E. despachó igualmente, con los jefes de las diferentes dependencias de la Delegación.

SUSCRIPCION "ACORAZADO ESPAÑA"

Suma anterior, 197.536'08.
Intereses segundo semestre 1938, 1.332'68

Idem primer ídem de 1939, 911'26.

DONATIVOS:

D. José Gómez Misa, 25'00.
Ceuta, y sigue 199.805'02
Ceuta, 22 de septiembre de 1939 — Año de la Victoria.

Comité Económico local AVISO

Necesitando adquirir este Comité trescientas setenta y cinco toneladas (375 tn.) de te verde, se saca a concurso esta adquisición al objeto de que a cuanto interesa este suministro hagan directamente ofertas, las que serán admitidas hasta las 19 horas del día 27 del corriente mes.

Estas ofertas pueden ser hechas para pago en pesetas; para pago en moneda extranjera y para pago en pesetas por compensación.

En estas ofertas se hará constar:
1.º—Cantidad que se ofrece.
2.º—Clase y marca del te (debe acompañarse muestra del mismo).
3.º—El precio debe ser marcado por kilo, neto, sobre muelle puerto Piazas de Soberanía o Zona de Protectorado Español.

Conservatorio Oficial de Música y Declamación

ENSEÑANZA OFICIAL

Durante todos los días hábiles del mes actual y en las horas de las 15 a las 17, se pueden hacer las inscripciones para cursar la enseñanza oficial de todas las asignaturas que competen a este Centro docente, para el curso académico 1939-1940.

Los que se encuentren con derecho al disfrute de la matrícula gratuita, deberán solicitarla antes del día 15 del presente mes, pues transcurrida esta fecha, no se admitirá petición alguna de esta índole.

Las condiciones generales para formalizar las matrículas están expuestas en el tablón de anuncios del Conservatorio.

Ceuta -septiembre de 1939. — Año de la Victoria.

El Comisario-Director.

PIDA EN CUALQUIER FARMACIA, EL REY
DE LOS PURGANTES

PURGANTE YER

Unico que reclaman y toman todos los niños como
una golosina y el preferido por adultos y ancianos.

EL MEJOR PURGANTE PARA TODOS

Comunidad Musulmana de Ceuta

Para general conocimiento se hace saber que las distintas dependencias de esta Comunidad han sido instaladas en el edificio asignado a la misma sito en la Avenida de Africa (antiguamente Baño Árabe).

Ceuta, 23 de septiembre de 1939.— Año de la Victoria.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

CENTRAL NACIONAL - SINDICALISTA

Aviso

Todos los afiliados a esta C. N. S., que deseen adquirir almendras de la Península, cursarán sus peticiones en el plazo de 8 días, por conducto del Sindicato a que pertenezcan.

Por Dios, España y su Revolución Nacional - Sindicalista.

Ceuta, 21 de septiembre de 1939.— Año de la Victoria.

El Secretario de Despacho.

GRANDES ALMACENES
DE TEJIDOS
CASA IBAÑEZ
La casa más surtida
Últimas novedades

LA FALANGE QUE FUNDO JOSE ANTONIO, ES LA GUARDIA DE ESPAÑA Y FORMAR EN ELLA ES UN AFAN SUPREMO.

ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

El Artículo 6.º del Decreto de 16 de mayo de 1939 determina que las empresas y patronos, están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesa.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en las citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, así mismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multas de 50 a 500 pesetas.

ACADEMIA corte confección. EL RAPIDO.- Profesora, María Luisa Fernández, Alfau, 19.

CERTIFICADOS de Penales, Libre Sancción, Licencias de Caza y Carnets de conductor, CHERINO
Instancias, contratos y trámites todos documentos, gestiones en dependencias municipales y Fiscalía de la Vivienda, CHERINO.

Permisos de todas clases, traspasos de establecimientos, y venta de solares y fincas, facilita CHERINO. Sus muebles y objetos pueden ser bien pagados, dirigiéndose a CHERINO.

Oficina provisional: Coriat, núm. 8. Correspondencia: CHERINO, Agencia.

SE VENDE báscula, máquina de escribir, una registradora y un gabinete. (FARMACIA TRUJILLO).

AMA DE CRIA, se ofrece. Razón. Mar celo Roldán 17 Hadú.

FIESTAS DEL PILAR

Nos informamos de que la Colonia aragonesa, está organizando con gran entusiasmo las fiestas que en honor de su excelsa Patrona la Santísima Virgen del Pilar, habrán de celebrarse el próximo mes de octubre.

Según esas referencias habrá un solemnisimo novenario, en el que intervendrá un elocuente orador sagrado.

Para el día de la fiesta de la Pilarica, se están organizando importantes festejos, siendo probable se organice una gran función de teatro, en la que como es natural, tomarán parte rondallas aragonesas, y será ocasión propicia para que los ceuties puedan escuchar la recia canción de Aragón, salida de pechos aragoneses que sienten la tierra y adoran a su "mañica"

Ni que decir tiene, que en la expresada fecha, por la mañana, habrá solemnisima función religiosa en honor de la Virgen del Pilar.

Ya como menos cierto, pero pudiendo ser admitido como posible, sabemos que se tiene la intención, de que para aquel día haya sido instalado el soberbio altar que para su Virgen traen los baturros que viven en Ceuta, que según se nos asegura, es una reproducción en pequeño, del que tiene la Virgen del Pilar, en su Basilica de Zaragoza.

Tendremos a nuestros lectores al corriente de la organización de estos festejos y actos piadosos, pues sabemos muy bien que en Ceuta, hay muchos devotos de la Pilarica, a más de los que cuenta en su ya importante Colonia.

En la segunda demostración de las O. J. tienen cabida los dos ejes de la vida: el Deporte y la Milicia.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Tiene el honor de comunicar a los beneficiarios de sus seguros de VIDA, que deseado imprimir la máxima rapidez a la TOTAL LIQUIDACION de los siniestros y vencimientos pendientes, encarece el rápido envío de la documentación precisa para que aquella sea llevada a cabo.

Representación en Ceuta

GONZALEZ DE LA VEGA, NUMERO 5

TELEFONO 1-4-1

Poseedores de radio receptores

Antes de dar su aparato a reparar infórmese de la capacidad técnica del personal de la casa exigiendo la presentación de títulos o certificados de estudios.

Talleres DIFE

los tiene a la disposición del público.
ISABEL CABRAL, 1, BAJO. CEUTA

TETUAN

NUESTRA DELEGACION EN ESTA PLAZA HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE CARDENAL CISNEROS (CASA BAEZA) ENTRADA POR EL PASAJE, DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS Y ESQUELAS MORTUORIAS DESDE LAS 9 A 1 TARDE Y 4 A 1 DE LA MADRUGADA. TELEFONO 6-2-6

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

NEGOCIADO DE RECLUTAMIENTO

Revisiones
AVISO

Dispuesta por la Superioridad, nueva revisión de "EXCLUIDOS TEMPORALES", que hayan cumplido seis meses que la obtuvieron, se hace saber a todos los mozos de los diferentes Reemplazos movilizados, que se encuentren en la expresada situación, así como a todos aquellos otros que por cualquier circunstancia hayan dejado de revisar o concentrarse y estén pendientes de clasificación, deben verificar su presentación en este Centro el día 25 del actual (lunes), por la mañana, a fin de recibir instrucciones para trasladarse a Ceuta, lo que deberán verificar el día 29 (viernes), del corriente, en el tren de las ocho horas.

Lo que hago público para el más exacto cumplimiento por todos los afectados por esta disposición.

Tetuán a 19 de septiembre de 1939. Año de la Victoria. — El Vicepresidente. — Firmado: Joaquín Pérez Sánchez.

Comité Económico Regional de Tetuán

Por el presente anuncio se ordena al comercio en general, tanto mayoristas como detallistas, que hasta el día 30 del actual, deberán presentar en este Comité Económico Regional, las facturas y comprobantes de gastos de cuantos artículos tengan en su establecimiento a fin de ser tasados, comprendiendo también esta orden a los artículos de procedencia extranjera.

Una vez efectuada esta tasación, se colocarán los precios de venta sobre cada artículo en etiquetas que se entregarán en este Organismo, en los escaparates y establecimientos, siendo rigurosamente sancionados los comerciantes que dejen de presentar las facturas en el indicado plazo, los que no tengan las etiquetas sobre el artículo o eleven el que se le haya fijado por este Comité.

Por Dios, España y su Revolución Nacional! Sindicalista.

Tetuán, 21 de septiembre de 1939. Año de la Victoria.

EL PRESIDENTE.

Academia Politécnica «AL ESPERANZA»

TETUAN

Los alumnos de este Colegio se servirán pasar por la Secretaría del mismo antes del día 28 de 10 a 12 de la mañana, para satisfacer el primer plazo de matrícula.

La DIRECCION se complace en comunicarles:

1.º—Que de la D. Literaria, de la Sección de letras, se hizo cargo el LICENCIADO en LETRAS e HISTORIA don Guillermo GUASTAVINO, quedando, por lo tanto, el CENTRO dentro de la ley del Ministerio de Educación Nacional.

2.º—Que el señor Magdalena-D. m.—continuará encargado de sus clases como en años anteriores.

3.º—Que las clases de primera Enseñanza, en sus CUATRO secciones, están ya funcionando en horario normal (mañana y tarde) y mecanografía.

Aspectos del Protectorado El problema de la vivienda

No es problema genuino de Marruecos sino de todas las ciudades, que su crecimiento demográfico no guarda relación con las posibilidades de construcciones.

En el Protectorado, especialmente Tetuán y Larache y en la primera con caracteres de verdadera urgencia, hacen falta unos cuantos cientos de viviendas, no ya las clasificadas como baratas o económicas, sino las de precio corriente en los ensanches y extrarradios.

No hace muchos días, al hablar del crecimiento de las ciudades, decíamos como éstas se desenvuelven y aumentan su porcentaje al amparo de la instalación de modernas industria y facilidades de vida. Fenómeno este que produce el de escasez de habitaciones y que se deja sentir notablemente.

Es claro que la iniciativa oficial en lo que respecta a preparar el camino para las edificaciones partitulares, está desarrollando sus máximas actividades, reflejándose esta labor en alcantarillados y urbanizaciones de aquellos sectores y zonas donde las construcciones deben ir enmarcadas. Y por su parte la privada, es decir, los propietarios de terrenos y solares en condiciones para construir deben también colaborar con aquella, edificando las zonas preparadas.

El censo de solares en el casco de población es pequeño. Más pequeño quizá que la proporción normal, dado el perímetro de aquel, regula. Pero, sin embargo, tenemos en los alrededores de la ciudad una buena porción de terrenos, sin edificar en donde la iniciativa particular junto a las oficiales ya en marcha, acabarían con aquel problema.

La iniciada ciudad-jardín en el bello paseo de las Palmeras y avenidas de circunvalación, y los trazados tan bien esbozados del barrio industrial, completarianse con una serie de edificaciones cada una conforme a los

tipos marcados por las vigentes Ordenanzas que las regulan y que harían de Tetuán la ciudad que todos de seamos.

Más actividad se nota en las obras de casitas que se levantan en el interior de las huertas de la vega del Martín, que en las zonas mencionadas. El musulmán labrador o simplemente con tierras de frutales o recreo, construye aceleradamente. El conjunto, bello de estas blancas casitas entre el verdor del suelo dan a Tetuán, una vez más el dictado de ciudad blanca.

Por parte de la población modesta, es también de urgente necesidad y así nuestras autoridades locales lo han entendido, acabar con el viejo caso de las aglomeraciones de familias dentro de una misma vivienda, en las viviendas que todos sabemos han vivido y por desgracia aún muchos viven, pues la envergadura del problema era superior a los buenos deseos de la España nueva. Al advenimiento del glorioso Movimiento Nacional vivían más de dos mil familias—nos referimos solamente a Tetuán—materialmente habitadas en los barrios israelita y musulmán. La mayoría de las casas dedicadas al alquiler en estos barrios—casas antiguas y sin condiciones para habitarlas—fué la causa de emprender rápidamente la construcción de viviendas baratas, sanas y de acuerdo con los postulados de la nueva España. Son más de un centenar las ya en regadas y se sigue construyendo para acabar con aquella angustiosa situación.

Esta política de la vivienda, uno de los nervios de la acción social, absorbe la atención de nuestras autoridades y es de esperar que los propietarios de solares sigan edificando con más rapidez, ya que, en cuanto al rendimiento industrial, la tienen más que asegurado por la demanda existente, y, como obra colectiva, es de interés general.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

DELEGACION PROVINCIAL MARRUECOS

Sección femenina

Estando próximo el día de nuestra Patrona Santa Teresa de Jesús y teniendo la obligación ineludible de asistir a todos los actos que con tal motivo se han de celebrar: Ordeno a todas las camaradas de la S. F. y O. J. Flechas Azules, Flechas y Margaritas tengan preparado el uniforme completo para tal fecha. Medias y zapatos negros para S. F.; medias color veig y zapato marrón y tirilla blanca para Flechas Azules; calcetín y zapato negro, cuello sport blanco para flechas y margaritas, todas llevarán las Gloriosas Camisa Azul y Boina Roja.

Espero del espíritu Nacional - sindicalista de todas el más exacto cumplimiento a esta orden. Vuestra delegada provincial.

Gloria Pradas.

Café Las Campanas

El mejor de todos. Tueste diario
ALMACENES M. CARRION
O'Donnell, 9 TETUAN

Becas para estudiantes necesitados

Larache, 22. — El Instituto de Enseñanza Media Hispano-Marroquí ha acordado la concesión de varias becas de 1.500 pesetas para estudiantes que carezcan de recursos.

Hotel restaurant SUIZO

Habitaciones muy ventiladas. Precios especiales para familias y viajeros. Comidas por abono.

Luneta, 49.

TETUAN

Un nuevo film italo-español

Roma.— La Sociedad Cinematográfica "Nembo Film" productora de "Hector Fieramosca, anuncia la elaboración de un nuevo film cuyo título provisional es "Sucedio en Paganigna"; su rodaje empezará en estos días.

El film, en doble versión italiana y española, está basado en un argumento original que Pedro G. Tellini ha escrito con la colaboración de Ernesto Lucente y es de carácter cómico.

Los escenarios son de Pedro Tellini y de Augusto Mazzetti, que serán también los directores de la versión italiana, mientras la española correrá a cargo del regista español Julio Gouran.

Entre los intérpretes españoles destacan: María Mercader, Tony d'Algy y José Nieto; Entre los italianos: Ugo Ceseri, Loris Gizzi, Enzo Biliotti, Mario Brizzolari, la Gallini.

Banco Vitalicio de España AGENCIA DE TETUAN

O'Donnell, 15-Tel. 760

Cubre todos los riesgos de mercancías para transporte por mar y tierra, incluso el de GUERRA. Consulte primas y demás condiciones.

¡ATENCIÓN!

Propietarios de automóviles, motos y camiones Todo lo relacionado con el pago de patentes, impuestos; transferencias; seguros; tripticos etc. lo despacha pronto y bien.

La AGENCIA RAUDA.--Oficina del Automóvil.

CAZADORES

Vuestra licencia la gestiona la Agencia Rauda. Cardenal Cisneros, 10.--Teléfonos 444 y 605. Tetuán.

Constantino Cosio CORTINES

COSECHERO, CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS.

CHICLANA DE LA FRONTERA

Las mejores soleras de vinos finos para satisfacer los paladares más exigentes.

CASA EN CEUTA: AVENIDA GENERAL SANJURJO, 2.

Goliat

es un Cemento Portland artificial

de producción nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores

DEPOSITARIO EN CEUTA, TETUAN Y LARACHE:

Casa BAEZA HERMANOS

EL INSTITUTO ESPAÑA

**celebra la última sesión
de su primer periodo**

San Sebastián, 22. — En el salón de sesiones del Museo de San Telmo, el Instituto de España ha celebrado una solemne sesión, la última sesión del primer periodo de su vida. La próxima, también de carácter solemne, se celebrará en Madrid en el mes de octubre.

Ocupaban la presidencia el señor Serrano Súñer, el presidente del Instituto de España, señor Sáenz Rodríguez; el secretario perpetuo, don Miguel de la Riba; el señor Moreno Torres y varios académicos y personalidades.

dades.

A la entrada en el salón del señor Serrano Súñer, se interpretó el Himno Nacional, que se repitió, juntamente con los del Movimiento, al salir el ministro de la Gobernación.

Durante la reunión se leyó el discurso de ingreso del académico de Bellas Artes don Antonio Méndez Casals. Se leyeron también unas cuartillas en homenaje a Céspedes y Garduña con motivo de su centenario y finalmente don Eugenio D'Ors, dedicó una senda despedida a San Sebastián.

ALEMANIA

reduce el servicio telefónico con el

EXTRANJERO

Berlín, 22. — El servicio telefónico entre Alemania y los países extranjeros sufre considerable disminución en el día de hoy.

No habrá comunicaciones telefónicas con Polonia, Francia, Gran Bretaña y sus colonias y dominios, hispanoamérica, Egipto y el Irak.

Con Nueva York continuarán estas comunicaciones, por vía Roma y Amsterdam. Se suspende la que había establecida con Nueva York y las del

Norte y Centro América, Méjico y Sur América, vía Londres.

Continuará el servicio con los países europeos y de ultramar que mantengan sus conexiones, por vía Amsterdam, Bruselas, Copenhague y Roma.

Las comunicaciones telefónicas con España, interrumpidas durante la guerra del Movimiento Nacional contra los rojos, continúan suspendidas.

LA NEUTRALIDAD americana

Berlín, 22. — El Brasil, la Argentina y el Uruguay, han organizado un servicio de vigilancia par barcos de guerra, con objeto de hacer respetar la neutralidad de Sur América.

Río de Janeiro, 22. — En unas manifestaciones que ha hecho el ministro de la Guerra, se ratifica el estado de la neutralidad del país, inclinándose se toda la prensa hacia esta decisión.

Hizo hincapié sobre los obstáculos que se ofrecen a los intereses brasileños con motivo del bloqueo británico, debido al cual viene a resultar de con trabando cualquier mercancía.

Finalmente se expresó contra la funesta lista negra de Inglaterra.

El Brasil, de común acuerdo con la Argentina y el Uruguay, está dispuesto a proteger el transporte comercial con la vigilancia de sus unidades de marina.

El presidente y ministro del Exterior polaco internados en RUMANIA

Londres, 22. — La radio anuncia que el Gobierno rumano decidió definitivamente internar al Presidente de Polonia, así como al Ministro de Relaciones Exteriores.

Rumania decretó esta medida, a pesar de los grandes esfuerzos que hizo Inglaterra para obtener el traslado de los políticos polacos a París o Londres.

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

Sábado, 23 de Septiembre de 1939.

El Gobierno rumano declara que el asesinato de Calinescu no ofrece complicaciones internacionales

Se están llevando a cabo numerosas ejecuciones

Se excluye toda influencia exterior

Bucarest, 22. Se ha dado una nota por el Gobierno diciendo que, como resultado de las investigaciones practicadas, ha quedado demostrado que el complot para asesinar al jefe del Gobierno rumano no ofrece complicaciones extranjeras ni internacionales, habiéndose ejecutado el asesinato únicamente por el resto de la organización de que se ha venido hablando.

Los círculos políticos y gubernamentales, por su parte, excluyen toda posibilidad de influencia exterior en el crimen.

Los asesinos de Calinescu, después de fusilados son expuestos al público

Bucarest, 22. — Han sido ejecutados once de los criminales que asesinaron ayer al jefe del Gobierno rumano, Calinescu. Dos fueron muertos inmediatamente después de su detención. Los otros nueve fueron fusilados anoche.

El nuevo Gobierno ha dirigido un llamamiento al pueblo rumano, diciendo que la nación rumana ha recibido con hondo pesar las noticias del asesinato del Jefe del Gobierno, Calinescu.

El Gobierno solicita de la población que guarde calma y observe tranquilidad, asegurándole que será mantenido el orden y la ley.

En cuanto a política extranjera, el Gobierno insiste en la de neutralidad.

Se ha ordenado que se expongan al público durante 24 horas, los cuerpos de los nueve asesinos que han sido fusilados.

Otros pormenores del asesinato

Bucarest, 22. — Se ha dado a conocer públicamente el testamento de Calinescu, hecho en 1938, en el cual pide a su hijo que sirva a la Patria con la misma fidelidad y lealtad que el puso en su servicio.

En relación al asesinato se conocen los siguientes detalles: Desde el momento del colapso del Ejército polaco, se convirtió Rumania en centro de actividades, habiéndose situado en Chervovitch una oficina de propaganda, dedicada a combatir el plan de gobierno del Presidente Calinescu, al cual se amenazó varias veces.

Como el jefe del Gobierno no con-

cedió oídos a las amenazas, se decidió su asesinato.

Los miembros de la Guardia de Hierro habían mostrado su oposición radical al modo de gobernación de Calinescu.

Se ha resuelto que hasta después de los funerales del Presidente del Consejo, se suspendan todos los espectáculos públicos, en señal de duelo.

Pesame al Gobierno

Bucarest, 22. — Se ha celebrado esta mañana un servicio fúnebre en la capilla del Hospital Militar, donde reposa el cadáver de Calinescu, el cual será trasladado al Parlamento, para recibir el homenaje del pueblo, permitiéndose el desfile ante el cadáver.

Numerosas personalidades y el Cuerpo diplomático extranjero, han manifestado su pésame al Gobierno.

Cuarenta y cuatro ejecuciones más

Bucarest, 22. — A consecuencia del asesinato del Jefe del Gobierno, Calinescu, las autoridades rumanas han adoptado enérgicas medidas de represión contra la organización de la Guardia de Hierro.

En casi todas las ciudades rumanas se han practicado numerosas detenciones, haciéndose algunos fusilamientos.

En un campo de concentración de Transilvania, donde se llevaron 150 individuos han sido ejecutados hoy 44.

El cadáver de Calinescu expuesto al público

Bucarest, 22. — El cadáver del Presidente del Gobierno, Armando Calinescu, asesinado ayer, está expuesto al público en una capilla ardiente en esta capital. Las exequias oficiales tendrán lugar el próximo domingo.

El Gobierno ha tomado diversas medidas de represión contra los terroristas, habiendo ejecutado hasta ahora 291 personas.

Comunicado POLACO

Varsovia, 23. (4'40). — El último comunicado dado esta noche por el Alto Mando polaco en la ciudad de Varsovia, informa que la resistencia contra las tropas alemanas sigue con el máximo esfuerzo, siendo bombardeados de continuo los arrabales por los aparatos germanos, dos de los cuales han sido abatidos por los antiaéreos polacos.

El técnico militar Livinski radió últimamente la noticia de la situación de Varsovia, diciendo que la resistencia polaca se hace más fuerte en la línea Varsovia-Modlin, debido a la ayuda que prestan a la guarnición dos escuadrones de refuerzo que logran abrirse paso a través de las tropas enemigas.

El Concurso Nacional en que se otorgan los premios de "Francisco Franco" y "José Antonio Primo de Rivera" viene a representar un poderoso estímulo a las plumas españolas, ya que el elevado valor moral que tiene es una prueba segura de la preocupación del nuevo Estado por la intelectualidad de la Nación. El plazo de admisión de trabajos para este concurso termina el próximo día primero de octubre. No hay duda que a él acudirán los más brillantes escritores, aportando interesantes artículos en los que habrán de reflejar las dotes extraordinarias que tanto dicen de nuestros auténticos valores literarios.

MINISTERIO DE INDUSTRIA Y COMERCIO

BURGOS, 22. — SE PONE EN CONOCIMIENTO DEL PUBLICO EN GENERAL Y DE LOS INTERESADOS EN EL SECTOR DE ALGODONEROS, EN PARTICULAR, QUE LA SUBCOMISION REGULADORA DEL ALGODON, QUE HASTA LA FECHA HA VENIDO FUNCIONANDO EN BILBAO, INTERRUMPIRA SU TAREA EN ESTA CIUDAD EL DIA 28 DEL CORRIENTE, PARA REANUDARLA EN MADRID EL 2 DE OCTUBRE PROXIMO EN SU NUEVO DOMICILIO, PASEO DEL GENERALISIMO FRANCO 1, PRIMERO.

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

**Agua de Colonia La Carmela
Jabón Cremacao
Perfumería VICENTE MARTINEZ**

Puente de la Almina, 6. Teléfono 5-4-8